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СТИХИЯ

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

РАКУРС

ЛЕТНИЙ ЛАГЕРЬ «ENGLISH ISLAND-2010»

Учителя английского языка и учащиеся Прибайкальского 
района четвёртый год подряд принимают участие в между-
народном проекте «BELTA» Байкальская ассоциация пре-
подавателей английского языка, которая является членом 
Национальной ассоциации преподавателей английского 
языка «NATE – National Association of Teachers of English». 
Штаб–квартира находится в Москве, МГУ, президент – де-
кан факультета иностранных языков, профессор  С.Г. Тер-
Минасова. 

Основателем и организатором данного проекта явля-
ется Офис английского языка Посольства Соединённых 
Штатов Америки в Российской Федерации. В настоящее 
время существует 18 офисов английского языка во всём 
мире. В Москве офис открыт в 1993 году. Члены посоль-
ства (доктора, ассистенты, преподаватели высших 
учебных заведений) сотрудничают с Министерством 
образования Российской Федерации, университетами, шко-
лами, учителями и преподавателями  английского языка, 
внедряют различные проекты обучения английскому языку.

Каждый регион России основал ассоциацию преподавателей 
английского языка. Основателем и Президентом Байкальской ас-
социации преподавателей английского языка в Бурятии «BELTA» 
является профессор БГУ, кандидат филологических наук, зав. ка-
федрой иностранных языков Лариса Петровна Ковалёва. На дан-
ный момент в составе BELTA более 160 учителей средних школ и 
преподавателей высших учебных заведений, в том числе 9 учите-
лей Прибайкальского района.

 За 4 года учителя английского языка Прибайкальского района 
проделали большую работу. Это участие в различных конкурсах, 
фестивалях, театральных постановках, праздниках. Благодаря 
организации мероприятий, учителя повышают свой уровень про-
фессионализма, реализуют творческий потенциал, развивают 
коммуникативную направленность своих учеников, мотивируют их 
познавательные интересы.    

 Активное участие в работе ассоциации принимают Таловская, 

Ильинская, Татауровская, Коменская, Нестеровская и Турунтаев-
ская школа № 2.

В этом учебном году школы Прибайкальского района также ак-
тивно были задействованы в различных конкурсах, праздниках, 
концертах, получили сертификаты участия и награды. Учитель ан-
глийского языка В.А. Бабинова и её ученица Татьяна Байсерикова 
из Турунтаевской  СОШ №2 заняли I место среди 9 классов в кон-
курсе стихов, посвящённом  Году учителя. Сертификаты участия 
и победы в номинациях получили  ученицы 9 класса Коменской 
школы Аня Быкова, Любовь Орлова (учитель Л.К. Шангина), уче-
ница  10 класса Ильинской школы Анастасия Водогреева (учитель 
Т.К. Казакова). 

Ученики приняли участие в конкурсе сочинений «The Person  I 
Would Like to Speak To». Сочинения Анастасии Водогреевой, Еле-
ны Красиковой из Турунтаевской СОШ №2, Марии Налётовой (учи-
тель Л.Н. Разуваева) и Любови Урсметовой (учитель Ю.В. Жамья-
нова) из Таловской СОШ, Орловой Любови получили сертификаты 
участия и призы за победы в номинациях.  

Группа учеников из Татауровской школы принимала участие в 
благотворительном концерте в Доме-интернате ветеранов в горо-

де Улан–Удэ, посвящённом 65–летию 
Великой Победы (учитель М.Г. Зими-
на). Учащиеся Коменской и Таловской 
школ успешно выступили на фестивале 
«Winter Fairy Tales» в городе Улан – Удэ 
со своими постановками на английском 
языке. За активное участие в работе ас-
социации ученики каждый год поощря-
ются бесплатными путёвками в летний 
лагерь английского языка.

7 июня 2010 года летний лагерь ан-
глийского языка «English Island-2010» 
вновь распахнул свои двери. Второй 
год подряд школа №47 г. Улан–Удэ при-
нимает иностранцев, учителей, препо-
давателей и учеников со всей Бурятии. 
Директор школы Тамара Мункуевна 
Трофимова также является активным 
членом ассоциации.

 За 5 лет внедрения международного 
проекта 300 учеников из Бурятии смог-
ли побывать в летнем лагере англий-
ского языка «English Island» и пройти 
языковую практику.  

В этом году американскими препо-
давателями являются региональный 
представитель Офиса английского 

языка Посольства США доктор Todd Vidamour из Чикаго и 
ассистенты программ Фулбрайт Daniel Newman, Helen Stuhr–
Rommerrien из Нью–Йорка. Каждый день (две недели) иностран-
цы работают с учениками средних школ, обучают их разговорному 
английскому, грамматике, играм, проводят с ними различные ме-
роприятия. Учителя средних школ имеют также возможность вести 
конструктивный диалог с представителями другой страны, пройти 
хорошую практику иностранного языка. 

Две ученицы из нашего района, две Анастасии, Водогреева из 
Ильинки и Николенко из Турунтаевской школы №2, принимают 
участие в работе летнего лагеря. Надеемся, что после пребыва-
ния в летнем лагере «English Island-2010» девочки расскажут об 
интересных событиях, мероприятиях, учёбе на страницах газеты 
«Прибайкалец», поделятся  приобретёнными знаниями, впечатле-
ниями с родителями, учащимися и учителями своих школ.

  
                                                          Л. ШАНГИНА, 

координатор Ассоциации «BELTA» 
по Прибайкальскому району, учитель Коменской СОШ. 

- Чем это грозит рыбозаводам, если всё-
таки приватизация состоится и сменится 
собственник?

- Согласно действующему законодательству 
существует ограничение, по которому новый 
собственник не вправе перепрофилировать 
деятельность предприятия. Но в данном слу-
чае этого ограничения нет, и новый собствен-
ник может заняться чем угодно, только не раз-
ведением омуля, а занятие это, как известно, 
довольно хлопотное. Ситуация еще усугубля-
ется тем, что с Министерством финансов Рос-
сии не решен вопрос о заключении долгосроч-
ных договоров.  Закладка икры производится в 
текущем году, а выпуск личинок осуществляет-
ся только в следующем, поэтому необходимо 
заключать долгосрочные контракты, как ми-
нимум, на два года. В прошлом году пытались 
решить этот вопрос в министерстве финансов 
России, но в нынешнем, к сожалению, он оста-
ется открытым. И есть большая вероятность 
того, что новый собственник, предвидя такую 
ситуацию (госконтракт сегодня есть, завтра 
нет), не согласится работать в таких условиях.

Обидно будет, если все же рыбозаводы по-
падут под приватизацию. Прежде всего, по-
теряем наш золотой фонд - рыбоводов, про-
работавших в отрасли не один десяток лет и 
имеющих богатейший опыт работы. Ведь те же 
китайцы не зря приглашают наших специали-
стов, и сегодня они довольно успешно выра-
щивают байкальский омуль.

- Сегодня запасы омуля на Байкале по-
полняются за счет искусственного воспро-

изводства или все же естественного?
- Судить об этом тяжело, но, тем не менее, 

есть официальные данные науки, согласно 
которым доля омуля в промысловых уловах 
искусственного воспроизводства составляет 
порядка 25 процентов.

- В некоторых средствах массовой инфор-
мации республики прозвучало буквально 
следующее: «Не будет рыбозаводов - не 
будет и омуля в Байкале».

- Так категорично не стоит заявлять. Мы ра-
ботаем по трем рекам республики, по которым 
омуль поднимается на нерест. И на каждой 
реке своя ситуация. На Большой речке идет 
стопроцентное воспроизводство омуля. Но 
естественного воспроизводства там не будет: 
речка обмелела и зимой полностью перемер-
зает, икра там просто вымерзнет. На Селенге 
отлавливается производитель, который нере-
стится ниже Улан-Удэ, т. е. на грязных нерести-
лищах. В годы с низким уровнем воды в реках 
основная масса омуля проходит на верхние 
нерестилища, при большой воде наоборот. 
Факторов, влияющих на ход омуля, много, и 
все они оказывают влияние на воспроизвод-
ство омуля. Кроме того, вторая очередь Се-
ленгинского рыбоводного завода строилась 
для искусственного воспроизводства осетра и 
этот фактор надо учитывать.

Будем надеяться, что все же возобладает 
здравый смысл в российском правительстве и 
рыбозаводы будут и дальше работать на благо 
Байкала.

Петр КАЗЬМИН..

В республиканских средствах массовой 
информации промелькнуло несколько 
публикаций о возможной приватизации 
рыбоводных заводов и предполагаемых 
последствиях очередного передела соб-
ственности, которые поставят крест на 
искусственном воспроизводстве омуля. 

Ситуация эта не могла оставить равно-
душными ни рыбоводов, ни руководство 
республики.

 Как рассказал вашему корреспонденту 
заместитель Ангаро-Байкальского терри-
ториального управления Госкомитета по 
рыболовству РФ В.И. СОБОЛЕВ, рыбовод-
ные заводы республики находятся в веде-
нии Госимущества. Ангаро-Байкальское 
территориальное управление работает с 
рыбозаводами только в части заключе-
ния договоров и осуществляет функции 
надзора и контроля, не вмешиваясь при 
этом в хозяйственную деятельность ры-
бозаводов.

В прошлом году, несмотря на все 
сложности (смена руководства в ОАО 
«Востсибрыбцентр» и отсутствие фи-
нансирования), коллективы рыбозаво-
дов, фактически не получая заработную 
плату, отловили производителей омуля 
и заложили икру на инкубацию. Тем не 
менее, контракты на выпуск личинок 

омуля и осетра с рыбозаводами заклю-
чены, аванс получен. Согласно контрак-
ту должно быть выпущено 287 миллионов 
личинок омуля, но обязательства выпол-
нены с лихвой - выпущено 295 миллио-
нов личинок. На подращивание в пруды 
выпущено 22 миллиона личинок омуля.

Казалось бы, ситуация с рыбозавода-
ми стабилизировалась. Но буквально в 
конце мая стало известно, что согласно 
распоряжению Правительства Россий-
ской Федерации от 17.03.2010 г. за №346 
внесено изменение в прогнозный план 
приватизации, согласно которому ОАО 
«Востсибрыбцентр» тоже заявлено в нём. 
Конкретно этим вопросом занимается 
Росимущество.

Конечно, республиканские структуры, 
в том числе Ангаро-Байкальское терри-
ториальное управление, ОАО «Востси-
брыбцентр, не бездействуют. Были по-
ставлены в известность правительство 
и президент республики. Вячеслав Вла-
димирович Наговицын, в свою очередь, 
озвучил эту проблему на заседании пра-
вительственной  комиссии России по 
развитию рыбохозяйственного комплек-
са, которая проходила 25 мая под пред-
седательством Зубкова.

- ОЧЕРЕДНОЙ 
ПЕРЕДЕЛ 

собственности?

Приватизация рыбозаводов 

Маленькие личинки омуля, 
выпущенные в Селенгу, спу-
стя какое-то время превра-
щаются во взрослых рыб. 


